

HINTERGRUNDINFORMATION

24. MÄRZ 2016 / 3 SEITEN

RESIDENZSCHLOSS LUDWIGSBURG: NEUE FÜHRUNG FÜR FAMILIEN AB 3. APRIL

Residenzschloss Ludwigsburg

Familienprogramm für spontane Entschlüsse startet am 3. April

Schloss Ludwigsburg baut das Angebot für Kinder und Familien weiter aus: Ab dem 3. April findet immer sonntags eine neue Führung für Familien statt. Start ist jeweils um 14.30 Uhr. Seit man in der Schlossverwaltung analysiert hat, dass Familien einen beträchtlichen Teil der Besucher ausmachen – und noch mehr Familien grundsätzlich an einem Besuch im Schloss interessiert sind – erweitert die Schlossverwaltung die Angebotspalette in diesem Bereich stetig.

GEMEINSAMES ERLEBNIS FÜR KINDER UND ELTERN

Anne Raquet, die Museumspädagogin in Schloss Ludwigsburg, erläutert, was bei der Führung passiert: „Wir setzen auf den gemeinsamen Spaß und das Zusammen-Erleben“. Die Führung ist so angelegt, dass die Inhalte konzentrierter sind und damit leichter erfassbar. Zwischendurch gibt's Elemente, die Kindern und Erwachsenen Spaß machen. „Beispielsweise machen wir das Hofzeremoniell erlebbar, indem wir die Eltern zu Dienern für die ‚Jungen Herrschaften‘ ernennen, die sie auf ihrem Besuch bei Hofe begleiten müssen.“ Mit solchen Rollenspielen hat man gute Erfahrung: „Das Beste ist, wenn Kinder und Eltern etwas erleben, wovon sie sich anschließend gegenseitig erzählen können – das verbindet“, weiß Anne Raquet.

BEGRÜSSUNGSGESCHENK FÜR DIE ERSTEN

Beim Start der neuen Familienführung am 3. April erhalten die ersten zehn Kinder als Extra und Begrüßungsgeschenk eine Waffel mit Puderzucker im Café Schlosswache. Die einstündigen Rundgänge mit ihren Geschichten führen durch

1/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIEßEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 59 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2015 besuchten rund 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

HINTERGRUNDINFORMATION

24. MÄRZ 2016 / 3 SEITEN

RESIDENZSCHLOSS LUDWIGSBURG: NEUE FÜHRUNG FÜR FAMILIEN AB 3. APRIL

die Räume des Königs und der Königin. Sie bieten für Erwachsene und Kinder kleine Erlebnisse, etwa das Erlernen einer korrekten Verbeugung für den Besuch beim Herrscher. „Wir haben Riechproben von historischen Düften dabei, wer mag, darf ein Hermelfinell streicheln und wir erzählen ganz konkrete Geschichten wie etwa, was und wie man früher im Schloss gegessen hat“, erklärt Anne Raquet.

ANGEBOT AUCH FÜR SPONTANE ENTSCHLÜSSE

Wer an einer solchen Führung teilnehmen will, kann ab 3. April einfach sonntags an die Schlosskasse kommen: Für die Termine um 14.30 Uhr ist keine Anmeldung nötig. „Wir machen das ganz gezielt ohne Anmeldung: Wir wollen die Möglichkeit bieten, sich als Familie spontan für das Schloss als gemeinsames Programm zu entscheiden“, sagt Stephan Hurst. Immer am ersten Sonntag im Monat wird es ein besonderes Thema geben. Museumspädagogin Anne Raquet: „Wir starten mit den Räumen des Herzogs Carl Eugen am 3.4., am 1. Mai wird es eine Führung durch das Modemuseum geben.“ Die Idee der Staatlichen Schlösser und Gärten: Man will Familien Lust machen, mehrfach ins Schloss zu kommen und immer wieder neue Aspekte bei dem Besuch zu entdecken.

RESIDENZSCHLOSS ALS DAS KINDERSCHLOSS

In Ludwigsburg ist das Programm für Kinder bereits vielfältig: Es gibt den „Klassiker“, das „Kinderreich“ als Mitmachschloss zum Anfassen. Für Kinder, die sich gern bewegen, wurde das „Abenteuer Schloss“ entwickelt, bei dem sie, als Jagdpagen verkleidet, eine königliche Jagd vorbereiten. Das pädagogische Programm, das für Schulklassen Schlossbesuche maßgeschneidert für den Bildungsplan offeriert, sucht seinesgleichen. Kindergeburtstage sind ein „Renner“: Die Termine, an denen Kinder ihr Fest als Prinzessin oder Prinz im Schloss feiern können, sind stark nachgefragt – so stark, dass jetzt ein weiterer Bereich zum Feiern eingerichtet werden konnte. Relativ neu ist der Blick auf die besonderen Bedürfnisse für Familien, ausgerichtet auf das gemeinsame Erlebnis. Die Führungs-Neuentwicklung aus dem Herbst 2015, bei der es „Nachts im Schloss“ Abenteuer für Große und Kleine mit der Laterne im Schloss zu erleben gilt, hat

2/3

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 59 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2015 besuchten rund 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).

HINTERGRUNDINFORMATION

24. MÄRZ 2016 / 3 SEITEN

RESIDENZSCHLOSS LUDWIGSBURG: NEUE FÜHRUNG FÜR FAMILIEN AB 3. APRIL

sich aus dem Stand zum Bestseller entwickelt. „Wir haben eine große Nachfrage nach solchen Programmen“, fasst der Leiter der Schlossverwaltung zusammen.

„Wenn wir es schaffen, dass das Residenzschloss einfach allen als das Kinderschloss bewusst ist, dann haben wir ein wichtiges Ziel erreicht.“

Die Familienführung sonntags um 14.30 Uhr kostet 7 € für Erwachsene, 3,50 € für Kinder oder als Familienkarte 17,50 €.

WWW.SCHLOSS-LUDWIGSBURG.DE

WWW.SCHLOESSER-UND-GAERTEN.DE

KOMMEN. STAUNEN. GENIESSEN. Die Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg öffnen, bewahren und entwickeln 59 historische Monumente im deutschen Südwesten. 2015 besuchten rund 3,8 Mio. Menschen diese Originalschauplätze mit Kulturschätzen von höchstem Rang: darunter Schloss Heidelberg, Schloss und Schlossgarten Schwetzingen, das Residenzschloss Ludwigsburg, Schloss und Schlossgarten Weikersheim, Weltkulturerbe Kloster Maulbronn, Kloster und Schloss Salem sowie die Festungsrue Hohentwiel.

IHR PRESSEKONTAKT Presse- und Medienservice der Staatlichen Schlösser und Gärten Baden-Württemberg bei der Staatsanzeiger für Baden-Württemberg GmbH: Telefon +49(0)711.6 66 01-38, f.t.lang@staatsanzeiger.de

BILDDOWNLOAD Fotografien der Monumente in druckfähiger Qualität finden Sie im Internet unter: www.schloesser-und-gaerten.de (Bereich „Presse“/„Pressefotos“).